
加西ふるさと春ミーティング  質問等一覧   

     

校区名 開催日時・場所 参加者数 

日吉小学校区 
２月１５日（金） １９：００ ～ ２１：００ 

北部公民館 
３４名 

ふるさと創造会議に関する質問 

Ｎｏ 意 見 概 要 市の回答など 

1 

何かモデルはあるのか。モデルがあれば、教えて欲しい。事例など。 

ふるさと創造会議という呼び方をしているが、県民交流広場ではまち

づくり協議会という呼び方です。 

県内では、朝来市や明石市などで取り組まれています。 

まちづくりに、自分の好きなことに取り組んでいけば、楽しく参加でき

ると考えています。無理の無い取り組みとしていきたいと思います。 

2 

日吉地区全体で取り組むのか。町単位で実施するのか。 
小学校地区単位で取り組みを考えています。地区単位で実施する

と人材とアイデアを集めることができます。 

3 区長会や老人会の長が最初引っ張ってもらわなければいけないとは思う。し

かし、重荷になるのではないか。役員に当たっていない人は、役員じゃない

から参加しないという風潮もある。 

トップダウンではなく、ボトムアップで何かできないか。 

事務費としての予算も検討しています。課題とするテーマに、健康

づくりやスポーツなどが考えられます。 

4 

ふるさと創造会議とはつらつ委員会との関係は。 

はつらつ委員会、いきいき委員会をそのまま創造会議に移行するの

は可能ですが、福祉に特化した委員会なので、子育てや防犯も地

域で考えられるような組織にしていただきたいと思います。 



5 資料のイメージ図にもあるように、農業の後継者不足は顕著である。万願寺

の原始人会のような取り組みを進めていけばいいのかと思うが、事業部会を

作り、それから何をするか組織作りを始めてはどうか。 

意見として拝聴。 

6 ふるさと創造会議がおぼろげに輪郭は見えてきた。しかし、何でもいいという

ことでは焦点が絞れない。 

加西市のことを良く知らなかったが、調べるうちに加西の良さがわかってき

た。 

新たな組織を作ることはパワーのいることで、区長さんに仕事をこれ以上増

やしてはいけない。若者をどう取り込んでいくか。 

地域を知れば知るほど危機感が出てくる。消防団など。自分が何をできるか

を考えていきたい。 

同感です。自分達で何ができるか考えることが大事だと考えていま

す。 

将棋ができない子もおり、地域で将棋の教室を運営する。１０歳と８０

歳の対局もでき、こういった世代を超えた関わりができる環境は、非

常に大事なことだと認識しています。 

7 

例に出てきた朝来市について。スタート時点の課題は何だったのか。 

それは加西市ではどうか。 

高齢化率が２８％を超え、その中で限界集落と呼ばれる地域が、１１

地区もあったことがきっかけです。朝来市は限界集落化を食い止め

る為でした。 

加西市は現在２６％。まだ活力のある今が活動を始める時期だと認

識しております。 

8 
加西市として、まちおこしをしているのか。 

地域全体という取り組みは無いと認識しています。営農組合などで

は、農業を基盤として取り組みされています。 

9 

宇仁の朝市はどうなのか。 
県民交流広場事業をベースとされています。5 年間補助を受けてい

ます。 

10 

ふるさと創造会議は難しい取り組みだと思うが、日吉で進めていきたい。 意見として拝聴。 



その他市政に関するご意見 

12 

市の鳥を選定してはどうか。北播磨の市では選定していない。姫路では、鳥

はシラサギ、蝶はジャコウアゲハが選ばれている。 

市民が共通の認識を持つものを作るのは大事だと思います。イメー

ジ戦略にもなります。 

13 加西市の観光について、北条の宿など頑張っている。ねっぴ～バスのデザ

インは良い。 

他市にアピールするために、中国道のバスをラッピングできないか。 

現在は北条鉄道とコミバスのみです。神姫バスと協議してみます。

市外の方へのＰＲできるようにします。 

14 
婦人会も人が減っている。実際、参加者が少ない。 

また、ねっぴ～は子供達に人気が高いので、どんどんＰＲしてもらいたい。 
意見として拝聴。 

15 
市立加西病院の駐車場が狭い。朝、止めるところが無い。職員駐車場も狭

いのでなんとかしたほうがいいのではないか。 

健康増進センターを福祉会館内に機能を移す計画です。今の増進

センターを解体し、駐車場とする計画なので、一定の駐車場を確保

できるようになります。  


